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    南投縣名間鄉茶園因「草殺淨」除草劑，衍生的鄰園污染問題，十分嚴重，

極可能造成名間茶葉在市場大崩盤，令茶農憂心忡忡、苦不堪言，建議立法禁用。

縣府表示，將先函文勸導農藥商（行）暫不販售這款除草劑，並加強稽查工作以

外，必要時也將參考宜蘭、台北訂定的除草劑自治條例，規範除草藥劑使用，以

平息民怨。 

    名間種植茶葉面積約 2000多公頃，居全台之冠，「草殺淨」對茶園造成的衝

擊，民代也不分藍綠關切，今日在縣議員于秀英等人陳情下，繼國民黨立委許淑

華之後，立法院副院長蔡其昌也特別到名間松柏嶺茶區精神信仰中心受天宮，與

茶農召開座談會，鄉長陳文德、代表會主席陳永生、農會總幹事蔡素秋等人也都

到場。 

    茶農表示，茶葉銷往日本、歐盟，依規定不得檢出「草殺淨」除草劑，否則，

不但面臨退貨問題，更可能發生違約賠償等糾約，南投茶若想要行銷全世界，便

應該全面禁用「草殺淨」，希望縣府、立法院能協助立法規範。 

    針對地方民眾的心聲，縣長林明溱十分重視，縣府農業處長陳瑞慶也說，鳳

梨園依法不得使用「草殺淨」除草，名間茶園多半因農友違規使用才遭波及，因

此農業處也擬定「軟硬兼施」策略，一方面勸導農藥商暫時不要販售「草殺淨」，

另一面加強稽查，違者，將依農藥管理法處 1萬 5000元以上罰款，希望農友能

守法，避免受罰；立法院副院長蔡其昌也允諾與立委同仁們研議、討論，共為保

護茶農權益盡分心力。 

南投縣名間茶園遭「草殺淨」除草劑污染問

題嚴重，令茶農苦不堪言。（記者謝介裕攝） 

南投縣名間茶園遭「草殺淨」除草劑污染問

題嚴重，令茶農苦不堪言，還驚動立法院副院長蔡其昌（面對鏡頭左 3）與地方

召開座談會。（記者謝介裕攝） 
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